

El PIB de Málaga subirá un 2,2% este año y la construcción volverá a crecer

Unicaja estima que Andalucía generará 43.000 empleos y que el paro malagueño podría bajar del 30% en verano

[José Vicente Rodríguez](#)

La economía andaluza crecerá a un ritmo del 2% en el año 2015 y creará unos 43.000 empleos, con Málaga como una de las provincias con mayor aumento del Producto Interior Bruto (PIB) –un 2,2%– y con un sector de la construcción que, por primera vez desde 2007, se sumará al carro del crecimiento, según las últimas previsiones de Analistas Económicos de Andalucía (AEA). Esta sociedad, perteneciente al Grupo Unicaja, confía en que los signos de reactivación detectados durante la segunda parte de 2014 se confirmen e incluso mejoren a lo largo del presente ejercicio, con crecimientos en todos los segmentos, a excepción de la agricultura.



El último informe de AEA, presentado ayer, indica que el empleo crecerá un 1,7% en la comunidad durante 2015. La tasa de paro en Andalucía bajará alrededor de un punto y medio, pasando del 35,1% estimado de media para 2014 a un 33,6% en este año. En el caso de Málaga, se estima que la provincia podría llegar a bajar puntualmente del 30% de paro durante el tercer trimestre del presente ejercicio, coincidiendo con la temporada alta turística. En todo caso, el paro en Andalucía y Málaga seguirá estando bastante por encima del promedio estimado para el conjunto de España (23,1%).

El consejero delegado de AEA, Francisco García Navas, y la coordinadora de informes, Felisa Becerra, afirmaron que aún no puede decirse que 2015 vaya a ser el año de la recuperación –en el sentido de volver a los niveles previos a la crisis– aunque sí reconocieron que algunos indicadores ya muestran una mejora de la productividad y del empleo. El 2014 se ha cerrado con un crecimiento del PIB del 1,3% en España y en Andalucía, incremento que en Málaga ha sido algo superior (1,7%). El gasto en los hogares también ha subido un 2,1% y el de las administraciones públicas un 1,1%. Para 2015 se prevé que se acelere el ritmo de crecimiento de la inversión hasta el 3,4% y que el consumo privado crezca otro 2,3%.

Todos los sectores crearon empleo durante el pasado ejercicio a excepción de la construcción, con una subida global de ocupados en Andalucía del 1,3%. Sin embargo,

en los puestos de trabajo generados pesan cada vez más los contratos temporales y la modalidad de tiempo parcial, que crece un 3,1%. El crecimiento del empleo en 2015 también seguirá este patrón, según AEA.

«Hay mucho camino por recorrer en este aspecto», indicó Becerra, que consideró deseable que el empleo sea «más similar entre tipos de jornada y situaciones profesionales» y que se fomente la estabilidad. No obstante, advirtió de que «todavía no estamos exentos de riesgos externos» y dijo que «la ciudadanía también tiene que ser consciente de que los milagros no van a ser posibles a muy corto plazo».

García Navas, por su parte, añadió que, pese a la mejora, la tasa de desempleo es «una vergüenza» y abogó por «aunar esfuerzos», reclamando un plan estratégico de todos los partidos políticos para planificar el desarrollo económico de Andalucía a diez años vista.

El informe de AEA fue presentado en esta ocasión en la Facultad de Económicas y Empresariales de Málaga con motivo de su 50 aniversario y en compañía del decano, Eugenio Luque.